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致：葵青區議會  

議題：建議全面檢視及改善葵青區公共屋邨無障礙通道設施及加裝升

降機計劃  

提呈人：陳藹怡議員、林翠玲議員 ,  MH, JP、莫綺琪議員、潘志成議

員 ,  MH、鄭臨議員、袁潤洪議員、王聰穎議員、郭芙蓉議員 ,  MH、黃

俊揚議員、林映惠議員、盧婉婷議員 ,  MH、吳任豐議員、郭慧敏議員、

黃淑雯議員、徐曉杰議員、黃紹焜議員  

提交日期： 2025 年 4 月 24 日    

 

內容 :  

葵青區人口密集，多個公共屋邨林立，居住人口約 30 萬，其中 65 歲

以上長者佔 23.8%（高於全港平均），而持殘疾人士登記證的居民逾  

3 800 人。根據平等機會委員會《公眾可進出的處所無障礙通道及設

施正式調查報告》指出，公共屋邨有責任提供基本無障礙設施。然而，

區內多個高齡屋邨在 1970-1980 年代興建，因地形陡峭及早年設計局

限，仍存在通道狹窄、坡度過陡、升降機數量不足等問題，未能滿足

現時輪椅使用者、長者及視障人士對無障礙設施的要求。對其構成日

常生活的不便。    

 

就上述情況，我們有以下提問：  

1.  根據《設計手冊 2008》的設計要求，葵青區公共屋邨的達標情況

如何，請部門提供相關數據（如未達標屋邨數目和名稱及相關未

達標設施的具體位置）；  

2.  有否計劃以《設計手冊》為標準，優化葵青區高樓齡公共屋邨內

的無障礙設施，如加建升降機等。如有，請說明相關計劃；以及   

3.  政府提倡「人人暢道通行」，對於依山而建的葵青區公共屋邨，例

如麗瑤邨等，會否考慮加建升降機去連接到附近商場或公共交通

運輸站？  


